



おさむない

じょうぶな子
助け合う子
はたらく子
考える子
明るい子

納内小学校は、3つの「あ」（あいさつ・あんぜん・あきらめない）に取り組んでいます!!

「楽しく充実した冬休みに！」

校長 阿部 健児



コミュニケーション（分かり合う）

12月1日(水)の全校朝会で、私から「コミュニケーション（分かり合うこと）の大切さ」について話しました。

内容は以下のとおりです。

「(1) コミュニケーションの手段には、①言葉（会話、手紙、メール等）、②言葉以外（しぐさ、しせん、表情等）があります。

(2) コミュニケーションを楽しむ方法には、①伝える力を高める。②受け取る力を高める2つの方法があります。伝える力を高めるためには、①目的や結論を先に言う。②理由と例を挙げる。受け取る力を高めるには、①傾く、②相づち、③共感、④声の大きさとスピードを相手に合わせる等、4つの方法があります。コミュニケーション能力が高い人は、受け取る力が高いと言われます。

人が理解し合うためには、コミュニケーションが大切なので、相手が分かり易いように伝え、相手の心に寄り添って相手の話を聞くことが重要です。コミュニケーションの大切さを意識し、楽しい学校生活を過ごしてください。」

子どもたちには、仲間同士がお互いをより深く理解し合うために、コミュニケーションを楽しむ方法を実践してほしいと思います。

今日で86日間の2学期が終わり、明日から1月16日(月)まで25日間の冬休みです。

8月17日(水)の始業式で、私から、3つの基本「①自分の目標をもつ。②自分の思いを積極的に伝える。③みんなが協力し合う」を全校児童にお願いしてスタートした2学期が、着実に成果を残して終了しました。

本日12月22日(木)終業式の校長挨拶では、「ワクワク・ドキドキ・キラキラの2学期」を映像で振り返りました。納小の子どもたちは、誰に対しても親切に接することが出来る優しさ何事にも一生懸命に頑張れる強さをもっています。

明日からの冬休み、子どもたちには、やらなければならない事に進んで取り組む自主性と、自分が本当にやりたいことを見付け取り組むために主体性に行動し、楽しく充実した冬休みになるよう期待しています。

保護者の皆様には、今学期中、納小の教育活動に対しまして、変わらぬ御理解・御協力を賜り心から厚く御礼を申し上げます。

冬休み中は、子どもたちの安心・安全を第一に、お子さんの自己肯定感が高まるよう、お子さんの言動を①否定しない、②丁寧に話を聞く、③共感する、④結果ではなく努力をほめる、⑤行動を強制しない等を意識して御指導いただくことで、社会に出てから重要な非認知能力（協調性やコミュニケーション能力、発想力や意欲等）を育てていただきますようお願いいたします。

終わりに、来る令和5年が、児童にとって、皆様にとって、そして納内小学校にとって良い年であることを心から御祈念いたします。どうぞ良いお年をお迎えください。

第2回学校評価（11月実施）に関わる児童アンケートと保護者アンケートの公表は、年明けの学校便り（1月号）で行います。保護者アンケートで数値が低いものについては、保護者の困り感が高いものと捉え、具体的な改善策を提示します。公表が遅れますことを御理解ください。

クラーク高校で e-sport 体験を実施

11月25日(金)、5・6年生がクラーク国際記念高校で、e-sport を体験しました。参加した子どもたちは高校生の指導の下「ロケットリーグ」や「スマッシュブラザーズ」「アソビ大全」等のゲームを大型テレビで堪能しました。



今後も、様々な体験活動を通して、豊かな人間性や自ら考え行動する力を高めて参ります。

ネットいじめと人権について・



11月30日(水)、5・6年生を対象に深川市人権擁護委員の皆さんに「自分の胸に手を当てて」という題材で人権教室を開催

していただきました。

内容は、ネットモラルについてで、①いじめはどんな理由でも絶対許されない、②悩みは一人で抱え込まず、保護者や友人・先生方に相談する、③SOS ミニレターや電話等で、いつでも人権擁護委員に相談する等について、子どもたちに語りかける心に響く授業でした。

アウトリーチ事業で「落語」を堪能

12月2日(金)、3～6年生を対象に深川市アウトリーチ事業「落語体験」が行われました。当日は、落語家の瀧川鯉丸さんを講師として、寄席の太鼓の打ちや落語の礼儀作法などを指導いただき、数名の児童が実際に体験しました。最後に、落語を披露してもらいました。



子どもたちには、落語という日本の伝統話芸を拝聴する貴重な体験の機会となりました。

「学校閉庁日」期間中の連絡体制

12月29日(木)から1月3日(火)の6日間を学校閉庁日として、学校への電話は深川市役所へ転送されます。なお、緊急の場合は、躊躇せず、担任の携帯へ連絡ください。

新嘗祭奉納のミニ俵が寄贈されました！

先日、学校風致委員である さんに、新嘗祭(収穫祭)で奉納する俵の縮小版「ミニ米俵」を寄贈していただきました。

玄関を入った受付の所に展示しております。

4月に着任したALTのKei先生は初めて見る俵に興味津々でした。なお、俵は英語で「straw bag(わらの入れ物)」というそうです。



「土木の日」絵画コンクール入賞！

2年生が写生会で、中本土建の重機を描いた絵画を「土木の日」絵画コンクールに応募し、児童2名の作品が入賞しました。

なお、入選作品は、1月7日(土)まで、深川市立病院1階展示ホールに展示されます。

深川建設業協会推奨賞 ～ さん
住友建機(株)賞 ～ さん

「チャレンジ深川・冬」開催【連絡】

望ましい家庭学習習慣を確立することを目的として実施される「チャレンジ深川」について、再度連絡いたしますので御確認ください。

○期日 1月10日(火)～13日(金)
○時間帯 9:20～11:30
○場所 1・2年生～理科室
3・4年生～3・4年教室
5・6年生～5・6年教室
※欠席の場合は学校へお知らせください。

【1月の行事予定】

1日(日) 元旦 学校閉庁日【～3日】
9日(月) 成人の日
10日(火) チャレンジ深川冬【～13日】
16日(月) 冬季休業最終日
17日(火) 3学期始業式
19日(木) 短縮日課
23日(月) 委員会
24日(火) 英語でトライ(5・6年)
25日(水) 一已中新入生説明会(6年)
放課後教室
26日(木) 短縮日課
27日(金) 全校スキー学習 5時間授業
30日(月) 洋菓子作り(5・6年)
31日(火) 第3回学校運営協議会

